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ATA ABRIL/2022 - DA RENIÃO ORDINÁRIA  

DO CONSELHOMUNICIPAL DE ECONOMIA POPULAR SOLIDÁRIA –  

PETRÓPOLIS/RJ 

 

 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Economia Popular Solidária, realizada no dia 04 de 

abril de 2022, às 09hs, através do aplicativo Google 

Meet. 

 

Aos quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas e quinze minutos 

em segunda convocação, mas após problemas de conexão, a mesma iniciou às 10h34min, através 

do aplicativo Google Meet, reuniu-se o Conselho Municipal de Economia Solidária, convocado 

por meio do Ofício Circular n.° 01/2022, com a presença dos Senhores Conselheiros da 

Sociedade Civil: Marcelo Xavier (ONG Raízes do Oficio), Sandro Ribas (ONG Raízes do 

Ofício), Cássia Hammes (IDEAS), Flávio Ramos (Ecologicamente), e Cláudia de Oliveira (Nina 

Geleias). E representantes do Fórum de Economia Popular de Petrópolis: Evandro Sudério 

Ribeiro (Fund. Ivan Xavier); Laurelina Aparecida de Souza (Fund. Ivan Xavier); Jaqueline 

Badaró (Fund. Ivan Xavier); Celia Costa, (Fund. Ivan Xavier); Adriana Gouveia (Fund. Ivan 

Xavier); Rodolfo Freund Neto (Mama's Gourmet); Soeli Esteves Amorim Cruz (ONG Raízes do 

Ofício); Teresa Cristina Ribeiro da Silva Heinrichs (Projeto Social Aprendendo a Brincar); Clara 

Rosas (Rede Pinta e Borda);Viviane da Conceição de Carvalho; Dilma Cosmo da Silva; Aline da 

Conceição Dutra (ONG Raízes do Ofício); Sônia kronemberger, (Projeto Social Aprendendo a 

Brincar); Leandra Simões (Coletivo de Brechó); Maria Zuleide Alves Vieira; Fátima Mendonça 

(Empório Bürger Arte e Gastronomia); Fernanda Meirelles dos Santos Mury (Projeto Social 

Aprendendo a Brincar); Marilza Reynaud (Rede Artes e Artesanato); Jucenira Rezende.(ONG 

Raízes do Ofício):Andréa França Fraga, (ONG Raízes do Ofício); Lincoln Garcia de Oliveira 

(Nina Geleias); Paloma Plínio Gonzaga Napoleão Dias (Coletivo de Brechós) e pela gestão 

pública Leonardo Sindorf (Desenvolvimento Econômico), Juliana (Meio Ambiente), Juliana 

Martins (SSOP), Creusimar (IMC) e Marco Antônio (SEE). Na sequência se leu a pauta que foi 

devidamente encaminhada à publicação e a mesma, achado conforme proposta, foi aprovada 

pelos conselheiros. 1) Abertura; O Presidente da boas-vindas à todos e todas e inicia os 

trabalhos. 2) Leitura do expediente; Foram lidos todos os documentos e aprovados. 3) Leitura e 

aprovação das atas, bem como que haverá uma inversão de pauta, para informes da Reunião com 

o Secretário de desenvolvimento econômico Marcelo Soares; O Presidente informa que 

novamente não temos a presença da 1ªSecretária, Andeza Dalcamim, e assim não poderemos ler 

as atas passadas (2021), confirmou ainda que a mesma solicitou, extraoficialmente por 

mensagem de whatsapp, seu desligamento do Conselho. Com relação as atas de janeiro e 

fevereiro, Marcelo Xavier diz que fica difícil para ele fazer todas as ações de uma executiva de 

conselho, se desculpa por não apresentá-las ainda nesta reunião, então, faz uma consulta ao 

Tiago Ezequiel do poder público quais são as consequências legais pelo fato, este diz que 

resolverá este problema de falta das Atas 4) Informes da Reunião com o Secretário de 
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Desenvolvimento Econômico, Marcelo Soares, presentes à reunião Sandro Ribas; Zuleide e 

Paloma. Sandro dá os informes: “O secretário recebeu o pessoal para a reunião, foi falado sobre 

as indicações que ele deveria fazer para os cargos ainda sem titular no CESP vice-presidente, 10 

primeiro secretário, o mesmo se mostrou supresso mas anotou a informação que serão repassadas 

ao Leonardo Sindorf que foi nomeado como representante entre ele e o Fórum para que a partir 

de agora, seja estabelecido um canal direto para não haverem contra tempos, Sandro informou 

também, sobre os eventos e citou sobre o que ocorrerá de moutain bike, e a Paloma informou-o 

sobre o próximo evento que ocorrerá em Itaipava, o secretário verá o que pode ser feito e o 

Sandro lembrou sobre a lei e eles tentarão uma vaga para o fórum e toda a vez ele souber que a 

prefeitura esteja atuando que seja informado para “correr atrás do espaço para o fórum”, Sandro 

informou que as vezes dentro do próprio conselho a informação não é socializada, mesmo assim 

ele ficará atento enquanto CONTUR. Marcelo, pede um novo aparte e informa que com relação a 

indicação do vice presidente e primeiro 10 secretário ele Marcelo informa que cobra porque a 

secretaria está ligada, mas como o coletivo até hoje, não aprovou  o planejamento estratégico, vai 

enviar a lei, ofícios e etc, com relação a participação no evento, Sandro convidou o secretário  

para estar presente, mas ele não sabe se estará presente a conferencia, pelo mesmo estar de férias 

por 10 dias se as datas casarem, pois como ele informou, o mesmo havia conversado com o 

prefeito anteriormente sobre  estas mini férias por "estar direto na “administração", desde o ano 

passado sem descanso.  Agora com relação a verba para a conferencia a ser liberada para auxiliar 

na conferência, o secretário disse que não tem verbas para ajudar-nos e ele ainda não recebeu o 

plano de Economia Solidária como deixou claro que não vai participar das reuniões do conselho, 

ficando o Leonardo Sindorf, como representante direto dele nas mesmas, pois ele prefere 

escolher um dia da semana para reunir se com o Fórum para falarmos das demandas, e disse que 

faz assim com os outros movimentos sociais. O secretário prefere fazer reuniões menores por 

setor para que haja mais produtividade, pois acha que haverá melhor aproveitamento” informou 

o Sandro. Marcelo “diz que está tudo bem mas que o prefeito poderia olhar com mais 

legitimidade para os movimentos do conselho”. Sandro, “com relação a LOA e o PPA, o 

secretário disse que o prefeito vetou tudo e na LOA já tinha sido aprovada uma proposta de 40 

mil, mas foi vetada, o secretário deu desculpas protocolares com relação a aprovação.” Marcelo 

“interpela e diz que o secretário não incorreu com inverdade e que o prefeito vetou todas as 

verbas, mesmo é a mesma narrativa de todo ano.” Sandro comentou que com este dinheiro fará 

falta principalmente para a educação/conscientização, mas o secretário disse que podemos fazer 

algum tipo de parcerias com faculdades, dentro da Casa do Trabalhador e o secretário afirmou 

que a mesma já está à disposição do Fórum mas vocês podem fazer parcerias com as faculdades 

a cursos, treinamento podem serem feitos dentro da Casa do Trabalhador, como administração de 

negócios, vendas e etc. Sandro relatou “com ações o secretário afirma que assumiu a gestão, 

depois da pandemia e no momento não tem nenhuma ação concreta e vamos fazer reuniões para 

começarem as mesmas a partir de agora não existe nada, mas entendi que com as reuniões 

periódicas, poderemos avançar com o coletivo cada vez mais. Sandro também relatou que o 

Secretário quis saber quem do Fórum que irá participar das reuniões periódicas, para poder 

avançar com o coletivo ele quer saber com quem está conversando para as ações serem decididas 

e acontecerem de verdade. Com relação a ponte entre nós do Fórum e ele o secretário insistiu nas 

reuniões de grupos menores e ele fará apoios e repetiu que com relação a reuniões mais amplas 

ele não estará presente e tudo repito todas as nossas demandas, passaremos para o Leonardo 

Sindorf que será a ponte sobre plano de Economia Solidária é o Leonardo Sindorf que será o 

representante do secretário” relatou o Sandro. Casa do trabalhador precisamos assumir logo 

Marcelo diz que não pode enviar o oficio para o Leonardo Sindorf, perante a lei de transparência 

os ofícios devem ser enviados ao secretário com cópia ao Leonardo Sindorf, Marcelo. “É passar 

a bola para o Leo faça que tudo informado e reafirma a questão dos eventos para passarmos 

informes com antecedência para não haver atropelos e a gente fique sem participar. Reafirma que 

as reuniões o Leonardo Sindorf reafirmou tudo que o Sandro relatou sobre os cursos de 

vendedores. Parcerias educacionais com a cidade dando prioridade de vendedores se capacitarem 

como atuar em seus negócios e ect....Paloma informa que foi falado sobre turismo na reunião e 

sobre as demandas mas trataremos em assuntos gerais. Marcelo na reunião hoje à tarde, na Casa 

dos Conselhos, pontuará que dia 09/04, voltaremos com as feiras com a edição da Praça 
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Visconde de Mauá, na outra semana voltamos com as edições das Praças Alcino Sodré e 

Inconfidência na outra semana Sandro informa que o SEBRAE quer fazer um trabalho com os 

artesãos. Paloma pergunta sobre a rotatividade das barracas da edição da Praça Visconde de 

Mauá. Paloma pergunta sobre a votação dos Conselhos Marcelo informa que na próxima reunião 

será feita. Terminados os informes e assuntos gerais, dada novamente a palavra aos 

conselheiros/as e aos presentes, ninguém fez uso da mesma, assim sendo, eu, Marcelo Xavier, 

Presidente deste conselho, agradeço a presença de todos e todas e às 11hs20 encerro esta sessão 

plenária. 

 

 

 

MARCELO VALVERDE XAVIER 

Presidente do CESP 

  

 

 

 

 

 


